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令和５年 第４回 

愛西市立小中学校 

適正規模等並びに老朽化対策地区検討協議会 

【佐織地区】 

会議録 

 

開会日時  令和５年３月２６日（日） 午後 １時００分 

閉会日時  令和５年３月２６日（日） 午後 １時３９分 

場  所  佐織公民館 

 

 

●佐織地区 

■出席委員    会 長          若 山 壽 雄 

          副 会 長          諏 訪 淑 子 

          委 員          祖父江康徳 

          委 員          伊 藤 明 雄 

          委 員          伊 藤 基 成 

          委  員          野 口  悟 

          委  員          渡邉祐香理 

 

 

 

 ■欠席委員    委 員          里 村 昌 史 

          委 員          西 村 幸 男 

          委 員          松 永  登 

          委 員          井戸田一仁 

          委  員          杉 村 定 則 
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■事務局            教育長           平  尾   理 

教育部長          三輪進一郎 

教育部次長         小 島 洋 志 

学校教育課長        猪 飼 政 和 

 

 

 

 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 議事 

（１）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策基本計画素案について 

〇八開地区検討協議会での対案 

〇基本計画素案 

（２）その他 

 

 

４ 閉会 
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（事務局） 

 

 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（会長） 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

 

１．開会 

 開会宣言 

 

２．あいさつ 

本日はお忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。佐織地

区説明会にあたり数点確認したいことや情報を提供し、皆様からの意見

を伺い地区説明会に臨みたいと思います。 

 今年生まれた子が 3 月 21 日現在で 309 人、中学校 2 年生が 525 人と

なっており、40％ぐらい減っていることになります。私たちとしては、

最悪の事態を想定し、このような会を開催させていただいております。

皆様方には、客観的で現実的なご意見をいただいており、感謝申し上げ

ます。 

 本日はよろしくお願いいたします。 

 

 では、若山会長よりご挨拶をいただきますので、よろしくお願いいた

します。 

 

 本日は、今まで検討したことについての佐織地区の説明会となります。

色々な形での質問等が出ると思いますが、意見を上手に受け止めながら

今後に活かしていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

 では、議事進行に移ります。会長に議事進行していただきますので、

よろしくお願いいたします。 

 

３．議事 

それでは、（1）について説明をお願いいたします。 

 

基本計画素案、資料 1 について説明 

 

 ありがとうございました。他地区からの質問があったときにこのよう

な議論がありましたと話をしていただくのですよね。 

 

 その通りです。 

 

対案の①について、全体の協議会で不採択となっているので、わざわ

ざ取り上げなくてもよいのではないでしょうか。 
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（事務局） 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（会長） 

 

 

（教育長） 

 

 

（会長） 

 

 

（委員） 

 

 

（委員）  

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 本日の資料には、八開地区検討協議会内容についてご用意しておりま

す。 

 

 対案の②は、八開地区から出た意見でしょうか。 

 

 八開地区検討協議会の一部の意見となります。総意ではありません。 

 

 佐屋地区でも佐屋中を 2 つに割る案については、いかがなものかとい

う意見が出ております。 

 私たちとしても、佐織西中学校に適正化のニーズがなく、それを分け

るというのは、佐織西中学校区の皆様に説明するにはハードルが高く、

実現するのは難しいと思います。 

 ニーズがあるのは、立田八開地区となり、ニーズがある方が動くのが

全国的にも多いと思います。八開地区の川北町という場所も佐織西中学

校まで 5 ㎞を切り、自転車で 20 分程度となります。あまりに遠いわけで

はないので、事務局としも佐織西中学校の場所でと思っています。 

 こういった意見に対して佐織地区検討協議会としてどのように考える

かについてお伺いし、説明会に臨みたいと思います。 

 

 予備知識を持っている方は、質問されるかもしれませんが、佐織地区

にお住まいの方だと、そこまで興味関心は少ないかもしれません。 

 

 特に対案の②について佐織地区検討協議会としてご意見をいただけれ

ばと思っています。 

 

 対案①については、全体的な動きではないということで不採択のまま

で良いと思います。 

 

 対案②について、よくわからないのですが、佐織西中学校区を 2 つに

分けて佐織西中学校をなくすということですか。 

 

 八開中学校と佐織中学校の 2 つにするということですか。 

 

 そういった案になります。 

 

 今の状態だと北部で 1 つになる可能性があるのに、そういった案にす
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（委員） 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

 

るというのはどうなのかなと思います。 

 

 逆に佐織町時代に佐織中と佐織西中に分かれた経緯があります。それ

を草平小と西川端小学区を半分に割るということになると思います。小

学校を 2 つに割ることはできるかもしれませんが、距離の問題が出てく

ると思います。 

 佐織地区でまた 1 つになるというのは簡単だと思いますが、他地区と

一緒になるというのは無理ではないかと思います。 

 

 八開地区検討協議会の中で佐織西中学校の場所に来るということに賛

成の方が多いのでしょうか。 

 

 賛成、反対が半々ぐらいです。 

 

 地区によって条件の違い、距離、地域のつながりなど積みあがってい

るものがあるので、一概に賛成というのが言えない部分もあると思いま

す。 

 

 ただ、反対の方が皆さん対案②というわけではありません。対案①の

方が多いです。 

 

 佐織地区の方も八開地区としてこの案があるということを聞かされる

と、どうなるのか不安に思うと思います。しかし、説明会で説明もなく

あとから聞かされると不信感を持たれるかもしれません。ちょっとこう

いう話があることはした方が良いと思います。 

 

 説明会では資料として配布し、説明もする予定です。 

 

 検討会が元に戻ってしまうので、我々がやってきたことはなんなのか

ということになります。 

 

 やはり、ニーズがあるところで考えてもらう必要があると思います。 

 

 児童数を見ると、八開中と佐織西中が一緒になり、その後、八開地区

佐織地区の北部で 1 校になる。人数を調べた上でこういった状況になっ

ているので、細かく分けても意味がないと思います。 

 



   6 

（会長） 

 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

（教育長） 

 

 

 

（会長） 

 

（事務局） 

 

 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（教育長） 

 

 

 

 

（委員） 

 佐織地区の細かい情報が少ないと思いますので、丁寧に説明していた

だければと思います。 

 

 もし、意見が出た場合は、佐織地区検討協議会としては、こういった

考え方でという方向はないと説明させていただきます。 

 

 中学校の校名等については、名称も変えながら、新しい学校を築いて

いくことを考えているということでよろしいでしょうか。 

 

 これについては、佐屋地区も同様の意見となっており、私たちとして

も嬉しい限りです。これからの子どもたちのことを考え、開校準備委員

会等で考えていかなければいけないと思っています。 

 

 新しい学校は、同時開校という流れもあるのでしょうか。 

 

 説明会資料でもスケジュールを提示します。最短最速で事業を進めた

場合、令和 10 年を目途にと考えております。 

 

 八開中学校は、決定すれば、すぐにでも動けると思いますが、立田地

区の子どもが、佐屋地区に行くのに時間がいります。もし立田地区の北

部の子どもたちが、佐織西中学校の場所に来たいとなったときに、あと

から合流することになってしまいますので、統合するのであれば一緒の

方が良いと思っています。 

 現在は、早尾町の南川並の子どもたちが教育委員会に申請をして、草

平小、佐織西中に就学校の変更を許可しています。今後は、早尾町全部

や葛木町等も申請すれば許可する形になると思います。 

 

 津島市内でも津島南小が天王中と暁中に分かれると思いますが、文化

として出来ていると思います。最初は抵抗あると思いますが、時間が経

てばと思います。そういったところは、他にもありますよね。 

 

 甚目寺もそうです。ただ、人数が少ないです。例えば、十四山中学校

は、弥富北中に行くか選べるようにしたのですが、距離より仲間を取っ

た方がほとんどのようです。保護者や一般の方々は距離を優先するので

すが、子どもたちは、仲間を取っています。 

 

 子どもの選択にまかせられれば良いのですが。今部活動で、自分のや
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（教育長） 

 

（会長） 

 

（事務局） 

 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（教育長） 

 

 

 

（会長） 

 

 

（委員） 

 

（会長） 

 

 

（教育長） 

 

りたい部活がない場合、違う学校に越境していると思います。それは認

めているのですよね。 

 

 市内であれば認めています。 

 

 ありがとうございます。その他について何かありますでしょうか。 

 

事務局としては何もありません。 

 

 本日佐屋地区の説明会がありました。永和中が過小規模校になったら

佐屋中に追統合するという話がありました。地域の人と話し合いながら

進めていきますが、あまりにも少なくなったら考えてもらわなければい

けないということを伝えさせていただきました。同時に佐織中も同様と

なります。 

 このペースで行くと可能性が出てきます。40 年後の人口推計から言え

ると思いますが、その時期には、私たちはもういないかもしれませんが、

今の状態を分かっているのに、情報を出さないのは良くないと思ってい

ます。どの学校も対象となることを伝えさせていただきます。 

 

 八開地区検討協議会で将来北部に 1 校という話を聞いて、佐織中学校

の場所と捉えられる方がほとんどでした。それは、現時点で決まってい

ないことを説明させていただいておりますので、ご承知おきください。 

 

 佐織中は、新しくなってから 18 年くらい経っていますが、あれ以上拡

げることができません。色々な問題がありますが、避けて通れない時代

が来ると思います。 

 

 佐織地区だと佐織中を取るのか、佐織西中を取るのかという話になる

かもしれません。 

 

 まずは、財政豊かな市にしていただかなければいけません。 

 

 今日の説明会がいかにも決定のように考えて見えると怖いなと思いま

す。 

 

 本日は、基本計画案を策定するまでのプロセスの一つでありますので、

加除修正というのは当然あり得るものであります。 
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（会長） 

 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

 

 ありがとうございます。今日の会が今後に向けてより良いものになる

と良いと思います。 

 

 説明会は、午後 2 時からとなりますので、よろしくお願いいたします。 

 

これをもちまして、第 4 回愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化

対策地区検討協議会【佐織地区】を終わります。 

 

４．閉会 

 


